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Proveedoras de servicios también insisten en que falta focalizar plan de fortalecimiento industrial Ef lid 

Contratistas acusan incumplimientos 
contractuales desde Huachipato 
La usina indicó que 
se han mantenido 
todos los 
compromisos 
adquiridos. En tanto, 
avanza proceso del 
cierre siderúrgico. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaarosadiaoelsucl 

casi dos meses de que Si 
A tersa Huachipato 

'nunciara su cierre indefi: 
nido porno poder competirenel 
mercado con los precios del ace 
ro chino, continúan los efectos 
colaterales de esta suspensión. Y 
es que las empresas contratistas 
No estarían conformes en cómo 
la usina ha llevado a cabo los tér- 
minos contractuales e, incluso, 
acusan incumplimientos, Porfirio 
Ochoa, representante de las em. 
presas contratistas de la siderúr- 
gica, expuso que “Huachipato 
emitió una carta en la que dice 
quese terminó todo vínculo con: 
tractual y eso fue todo y de ahí fue 
como un “arréglatelas solo, y re 
sulta que el problema lo generan 
ellos. Y para este tipo de situacio 
nes debería existir un acerca- 
miento, para ver en conjunto de 
qué manera lo hacemos”. 
Eldueñode la empresa de inge 

niería y construcción local Imat- 
tex indicó que incluso se reunió 
con los abogados de la usina para 
plantearles el problema existen 
te y también una solución a este 
“Yo siempre he hablado bien de 
Huachipato, pero resulta que 
Huachipato se está como lavan: 
dolasmanosen este tema y noes 
tán nisiquiera respondiendo a la 
responsabilidad contractual que 
tienen con nosotros. Habrá difi- 
cultadessi Huachipato noentien- 
de que todavía tiene un vínculo 
contractual con nosotros”, aclaró. 

Desde la siderúrgica se estima que antes del 16 de octubre se apague la coquería, tras ya haber suspendido el Alto Horno y laminadores. 

Parte delconflictoque existiría, 
se debe a lo que aseguran es una 
falta de transparencia por parte 
dela usina y alos plazos para dar 
términoa dichos contratos. Ade: 
más, las mismas contratistas no 
estarían en condiciones financie- 
ras de asumir todos los costos de 
desvinculaciones, porloquesoli- 
citan también la responsabilidad 
delasiderúrgica. 

Este medio consultó aSiderúr- 
gica Huachipato por lo plantea- 

do porlas firmas, desde donderes- 
pondieron que “Compañía Side 
Túrgica Huachipato hacumplido 
y cumplirá con todos los acuer- 
dosque mantieneconsus empre- 
sas contratistas, tal como nos 
comprometimos cuando anun- 
ciamos la suspensión indefinida 
de nuestras operaciones siderúr- 
gicas”. 

“NO SE CLASIFICÓ A LOS 
CONTRATISTAS” 

Consultado por cómo avanza 
el plan de fortalecimiento indus- 
trial del Biobío, presentado porel 
Ministerio de Economía el pasa- 
do 16 de septiembre y que inclu: 
ye un eje de trabajo destinado a 
loscontratistas, Porfirio Ochoa se- 
ñaló que“creo que no se clasificó 
a los contratistas de manera co: 
recta, porque no es lo mismo la 
persona que ingresa a vender un 
producto temporalmentea noso- 
trosquesomos gente que vendía- 

Prevén impactos en exportaciones regionales 
por paralización portuaria en Estados Unidos 

Durante el pasado lunes, traba- 
jadores portuarios de la costa este 
de Estados Unidos se declararon 
en huelga, afectando al menos 36 
puertosenesazona La decisión de 
losestibadores se debe ala falta de 
acuerdos por un nuevo contrato 
laboral, además de buscaraumen- 
tos salariales y garantías frente al 
trabajo automatizado. Esta deci- 
siónsindical generó unaalertaen 

diversos países, al igual que en 
Chile y la Región del Biobío, que 
no estarían exentos de ello. 

Asílo expuso Alfredo Meneses, 
representante de Asexma, quien 
señaló que “efectivamente va a 
tener un impacto en los envíos 
desdeel país y de nuestra Región. 
Nos va a pegar en productos 
agroindustriales, pero también 
enlo que es manufactura y made- 

ra. Si eso lo llevamos a una mira- 
da en cifras, lamentablemente, y 
lo que se arrastra de noviembre 
del 2023, hemos anotado caídas 
en los montos de exportación”. 

Meneses calificó la huelga co- 
mo una “mala noticia” y espera 
que estono genere una caída pro- 
'nunciada en las cifras de las pró 
ximas semanas. Sobre los moti- 
vos que gatillaron la huelga, aler- 

tó que debe serconsiderado en la 
realidad portuaria local, princi 
palmente laautomatización.“Re- 
cién nos estamos recuperando 
del largo paro portuario en Coro- 
nel. Eso afecta de sobre manera la 
economía regional y siesosecru- 
za con la última cifra del Banco 
Central, refleja queel pesodelco 
mercio exterior en el PIB es bas. 
tante alto”, concluyó. 

  

La iniciativa parlamentaria busca retomar la actividad pesquera en el sector industrial 

Ingresan proyecto para reactivar captura de jibia en la zona 
Los senadores Gastón Saavedra (PS), Enrique Van Rysselberghe (UDI) y Sebastián Keitel 
(Evópoli) lideraron la propuesta que fue apoyada por autoridades y gremios del Biobío. 

    El proyecto busca reponer la pesca de la jbia en un 20%, 

Los senadores Gastón Saavedra 
(PS), Enrique Van Rysselberghe 
(UD) y Sebastián Keitel (Evópoli, 
en conjunto al gobemador regio- 
nal Rodrigo Díaz y dirigentesde los 
trabajadores dela pesca industrial, 
ingresaron un proyecto de ley que 
permite que desarrollarla pesca de 
la jibia por parte del sectorindus 
trial Hay que recordar que actual- 
mente y trasla promulgación dela 
Ley delaJibia en 2019, este recur 
soes capturado porla pescararte 
sanal, quienes proveen de esta pes- 
quería al sector industrial. Este 
cambio legislativo tuvo impactos 
enlaindustria pesquera, cerrándo- 
se cerca de seis plantas de proceso 
de jibia en Biobío. 

Elsenador Saavedra indicóque 
con esto se busca revertir lo ocu- 
Trido en 2019 y que “este proyec 
to tiene que ver con reponer la 
pesca de esta especie en un 20%, 
que hoy no está pescando el sec. 
tor industrial”, 

Enrique Van Rysselberghe, en 
tanto, agregó que “lo importante 

2019 
se promulgó la Ley de 
la Jibia que otorgó la 

totalidad de este 
recurso al sector 

artesanal. 

    
mos casi el 100% de nuestros ser- 
vicios a Huachipato y teníamos 
nuestras instalaciones dentro de 
la planta, aún tenemos contratos 
vigentes". 

Elahora dirigente expresó que, 
si bien todas las empresas y pres: 
tadoras de servicios serán impac: 
tadas porel cierre dela usina, exis- 
ten algunas cuya situación nece 
sita ser atendida de manera ur- 
gente. “El Gobierno también 
comprometió que nosvan a abrir 

Huachipato, pero resulta que 

Huachipato se está como 

lavando las manos en este tema 
y no están ni siquiera 

respondiendo a su 
responsabilidad contractual”. 

Porfiio Ochoa, 
Vocero empresas contratistas 

EL. todos los acuerdos 

que mantiene con sus empresas 
contratistas, tal como nos 
'comprometimos cuando 

anunciamos la suspensión 

indefinida de nuestras 
operaciones”. 

  

Compañía Sideriajca Huachipato 

las puertas de empresas estatales. 
Yo escucho que se van a abrir 
puestos de trabajo en Asmar, pe- 
ro en ningún momento se dice 
queestoes paraque los contratis 
tas postulen. Entonces nos están 
dejando a un lado con el proble 
ma”, dijo 

APAGÓN PROGRESIVO 
El 7 de agosto se conoció que 

Huachipato no seguiría operan- 
do como siderúrgica. El lamento 
de los trabajadores fue transver- 

sal y hoy sólo son parte del proce- 
so paulatino de apagado. Héctor 
Medina, presidente del sindicato 
1 de la usina, detalló que, junto al 
cese del Alto Horno, también fi- 
nalizó la faena de los laminado- 
res y se espera que la coquería se 
apague antes del 16 de octubre. 
Asimismo, indicó que desdeel 23 
de septiembre se ha desarrollado 
el proceso de desvinculaciones, 
aunque recordó que el muelle 
continuará operando, “Lo que 
quieroresaltaresel profesionalis- 
mo de mis compañeros de estar 
hasta las últimas, porque vamosa 
morir todos conlas botas puestas, 
pero con la esperanza de que te- 
hemosquerecuperarunasiderúr- 
gica para el país”, dijo. 

  

Se estima una afectación en los envíos de productos agroindustriales. 

es que dentro del sistema legisla- 
tivo se avance con sentido de ur 
gencia para poder ser ley y habi- 
Íitarla reactivación de las plantas 
lo antes posible”. 

APOYO SECTORIAL 
Al ingreso del proyecto tam- 

bién asistió Ronald Ruí, gerente 
general de la CPC Biobío, quien 
expuso que “estamos realizando 
esfuerzos colaborativos para for- 
talecer la Región, por lo cual, de 
bemos seguir trabajando y apo 
yando para buscarlas mejoras pa- 
Tael sector industrial”. 

LuisaZapata, vicepresidenta de 
la Asociación Gremial de Trabaja 
doras de Plantas de Proceso de la 

Industria Pesquera y Salmonera 
del Biobío, dijo que “ojalá nues- 
troscompañeros puedan volvera 
trabajar y quel Biobío deje deser 
una Regiónempobrecida laboral 
mente, pues la propuesta de frac- 
cionamiento del Gobierno nos 
dejará sin trabajos”. 

A sus palabras se sumó Juan 
Carlos González, representante 
del Personal Embarcado Indus: 
trial del Biobío, quien se mostró 
“ilusionado” por modificar la ac 
tual ley. “Las ventajas que tiene es 
te proyecto es que no implica di- 
nero niinvolucraal fisco, razones 
más que suficientes para poder 
aprobar esta iniciativa en benefi 
cio dela Región”, expresó.
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